



Paul COUTURIER



Mauzéen, né au Petit Breuil Dey-Rançon le 30 novembre 1913, il sera élève du lycée Paul Bert à Niort, et effectuera son service militaire en Tunisie de 1933 à 1935, pour devenir sous-officier au 4^{ème} régiment de chasseurs d'Afrique. Après quoi il décide de suivre une formation à l'école de laiterie de Surgères.

Marié avant la déclaration de guerre, il reçoit le 2 septembre 1939 sa feuille de route pour incorporer à Niort le 96^{ème} GRDI (groupe de reconnaissance des divisions d'infanterie), 2^e escadron de mitrailleuse dans la cavalerie.

Le 29 octobre 1939, c'est le départ pour les Ardennes avec son régiment. Entre février et juin 1940, il participe avec son régiment, aux combats qui ont lieu entre la ligne Maginot et la ligne Siegfried. A l'arrêt des combats, **le**

24 juin 1940, il est fait prisonnier à Toul en Meurthe et Moselle. A partir de cette date, il n'est plus reconnu sous son propre nom mais sous le matricule 40111. Le départ vers l'Allemagne se fera après un regroupement des prisonniers à St Miel pour une arrivée en Allemagne le 1^{er} août 1940. 95 % de sa période de prisonnier qui durera 5 ans se passera à **Altenstadt**, petit village à 40 km au nord-est de Francfort, après quelques passages en régiment disciplinaire. Il disait souvent que cette phase de vie l'avait privé de ses plus belles années de jeunesse. Pour essayer de mettre à profit les longues soirées au stalag pendant sa période de captivité, et après avoir fait venir de France, un livre de grammaire allemande, il apprendra l'allemand qu'il parlait couramment à son retour de captivité. Libéré le 28 mars 1945 lors de l'avancée des Américains en territoire allemand après s'être caché dans un puits pendant 48h pour ne pas être emmené par les soldats allemands qui se repliaient. **Le 27 avril 1945, c'est le retour au pays.**

Après une période de réadaptation à la vie familiale et sociale, il travaillera à la laiterie coopérative du Bois Hardy, dont il prendra la direction quelques années plus tard. En 1946 et 1950 la famille s'agrandit. Elle emménagera dans un pavillon neuf route d'Usseau à Mauzé en 1958. Malgré quelques sollicitations pour des postes de travail dans d'autres régions de France, il n'était pas question pour lui de vivre ailleurs qu'à Mauzé.

C'est en mars 1965 qu'il fera ses premiers pas dans la politique locale en intégrant l'équipe municipale aux côtés de Louis Giraud. **En 1971, au départ de Louis Giraud, il sera élu Maire, fonction qu'il assurera jusqu'en 1989,** avec en début de mandat une attention toute particulière portée (en tant qu'enfant du pays), à la fusion forcée par les pouvoirs publics entre les communes du Petit Breuil et de Mauzé sur le Mignon. En 1973, il est libéré de ses occupations professionnelles. En 1974, à la suite du décès intervenu en cours de mandat d'Edmond Morisset, il est élu conseiller général, rapporteur du budget, **fonction qu'il occupera au sein du département jusqu'en 1994.**

Sa volonté, et sa détermination, l'ont animé sans cesse dans son engagement pour la commune et le canton pendant toutes ces années. Décoré des palmes académiques, officier du mérite agricole et de la médaille d'honneur régionale, départementale et communale échelon vermeil.

Il nous a quitté le 26 novembre 1998 dans sa 85^{ème} année.